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教育部同意建立南科大
学校由广东省领导和管理，在校生规模暂定8000；教育部要求遵守国家基本教育制度

南
科
大
大
事
记

在 深 圳 市 第
四届人民代表大
会第三次会议上，

《政府工作报告》
中决定筹建南方
科技大学。

2007年3月

深 圳 市 委 常
委会议同意聘任
朱清时院士为南
方科技大学（筹）
创校校长。

2009年6月

南 科 大 在 未
获得教育部批准
招生情况下举办
首场招生咨询会，
现场异常火爆。

2010年12月18日

南 科 大 正 式
开 学 ，46 名 新 生
报到。

2011年3月1日

教 育 部 公 布
除军校及港澳台
高校之外今年具
有学历教育招生
资格高校名单，南
科大不在列。

2011年5月3日

南 科 大 公 开
推 选 副 校 长 公
告中，明确注明正
局级行政级别的
两个南科大副校
长职位。

2011年5月10日

南 科 大 无 人
参加高考。45 名
学生集体缺考。

2011年6月7日
● ● ● ● ● ● ●

新京报讯 （记者郭少
峰）南方科技大学获得了

“准生证”，日前，教育部向
广东省政府发出通知，正式
同意建立南方科技大学。

教育部要求南科大遵
守基本教育制度，学校由广
东省领导和管理，经费由广东
统筹安排解决。南科大的全
日制在校生规模暂定为8000
人。

入学学生“合法
性”尚未明确

2010 年教育部批准筹
建南方科技大学，今年广东
省政府向教育部提出批准
设 立 南 方 科 技 大 学 的 申
请。昨天，教育部发展规划
司网站公布了发给广东省
政府的一份《关于同意建立

南方科技大学的通知》。《通
知》指出，学校新专业的增
设和专业结构的调整，应按
教育部有关规定办理。

此前，南方科技大学在
未经教育部批准成立的情
况下，通过自主招生的方式
招 收 了 40 多 名 高 二 的 学
生，这些学生并未参加高
考。随后有一名学生退学
并由此引发了社会对南科
大的关注。此次教育部批
准成立南方科技大学，但未
具体说明现有的未经教育
部批准而招收的 44 名学生
的“合法性”问题。

教育部要广东深
圳加大资金投入

教育部要求南方科技

大学遵守《教育法》和《高
等 教 育 法》的 基 本 精 神 ，
依法办学，遵守国家基本
教育制度。

现行《高等教育法》明
确提出，高校实行的是党委
领导下的校长负责制，这与
南方科技大学实行的“学校
理事会决定各项大事”之间
的 衔 接 还 有 待 进 一 步 观
察。而该校此前公布的管
理暂行办法中，“教授治学、
学 术 自 治 ”原 则 被 写 入
总则。

教育部要广东省和深
圳市要进一步加大资金投
入力度，加快学校新校区的
建设速度，力争在未来 3 至
4年内完成学校二期工程的
建设任务，使南方科技大学
的硬件条件基本形成。

本报综合报道 昨日
17 时 15 分，新浪认证的南方
科技大学论坛主页发出一条
微博：兴奋、激动中，教育部
根据有关规定，以及全国高

等学校设置评议委员会讨论
议定，同意建立南方科技大
学，学校代码为14325。

昨日下午，记者向深圳
市教育局确认，相关负责人

称已经收到教育部文件，不
过表示不愿对事情细说。据
悉，深圳市教育局将在近日
召开新闻发布会公开南科大
转正一事。

■ 回应

朱清时 今年招生规划尚未确定
据新华社电 中国科学

技术大学原校长朱清时院士
现担任南方科技大学创校校
长。他在接受记者采访时表
示，南方科技大学已成为合
法的高教机构，可以进行希

望进行的改革。他也强调，
8000 人是学校最终的长远
目标，其中还应该包括研究
生的数量。按照预先的设
计，“学校在前五年的招生最
多为 2000 人”，因为“我们希

望南科大能办成精品，当师
资队伍、设备和研究基地没
有配套之前，我们不会大规
模招生”。今年的招生规划
将报请有关教育主管部门批
准，尚未确定。

深圳教育局 收到转正文件 近日开发布会

昨日5时许，一辆开往河南方向的大客车在行至安徽亳州307省道十九里镇路段时，与一辆货
车相撞，大客车翻到路边的沟里。车上20余名乘客中4人重伤，其余乘客不同程度受伤。大客车底
朝天翻倒在路边的沟里，货车被撞到了路的另一边，货车头部变形，驾驶员没有受伤。 张超 摄

客货相撞
20余人伤

三台县豪华办公室已改做会议室
该大楼开发商称，去年6月已调整，审计报告中“超标准装修”可节省成本

本报综合报道 日前，
在国家审计署公布的汶川
地震灾后恢复重建 2011 年
度审计报告中，四川省三台
县新建政务大楼以最大一
间单人办公室面积 66 平方
米，超出县级直属机关科级
干部使用面积9平方米标准

6.3倍，引发关注。
24日，该县作出回应，原

拟做局长办公室的66平方米
办公室现已调整为会议室。

针对审计报告中提到
的外墙面超标准使用中空
钢化玻璃幕墙装修事宜，该
大楼业主、三台县宏达土地

房产公司副经理谌鸿称，现
实中，中空钢化玻璃幕墙装
修技术已经相对成熟，不但
在成本上有所降低外，而且
还具有环保作用。据了解，
宏达土地房产公司负责具
体管理宏达公司承担的灾
后恢复重建项目。

2011 年 6 月，国家审计
署指出面积超标后，三台县
当即对此事进行调查，并将
其调整为会议室。“目前，三
台县已督促人社局对在岗
人员进行统筹安排，确保每
人的房间面积控制在9平方
米范围内。”谌鸿表示。

女县长威胁证人
山西调查称不实

有证人称吃空饷县长丈夫曾送礼并要
求改口，调查组正在核实情况

本报综合报道 昨日，
据吕梁市新闻办通报，针对
部分媒体刊载关于“吃空饷
女县长恐吓线人”的报道，
经查与事实不符。

当事人：未送礼和
打威胁电话

据媒体报道，山西雪恩
农牧集团有限公司前董事
长、现任山西吕梁市文水
县副县长王辉，自 1992 年
开 始 在 京 晋 两 地 经 商 至
2007 年 进 入 政 界 的 15 年
间，在山西文水县民政局

“从来不上班”，却一直领
着工资，“吃空饷”。

4 月 22 日 下 午 4 时 40
分，《经济观察报》总编助理
王克勤更新其新浪微博：

“今天下午接到山西线人电
话‘王辉派人送东西，要求
我们改口，拒收东西，对方
称，不改口就制造交通事故，
撞死你’。”

4 月 23 日，吕梁市委调
查组，对腾讯网和《深圳商
报》数字版的两篇报道反映
的内容进行了调查核实。

调查组与文水县副县长
王辉核实，王否认本人及安
排他人给网络报道中提到席
思彪等七人送礼要求其改
口；也没有给他们打过威
胁 电 话 ，要 求 他 们 改 口 。

王辉的爱人王建中也否认
此事。

线人：曾接到匿名电话

调查组与报道中提到的
证人文水县民政局原局长席
思彪、和瑞林，文水县原政协
主席王志刚，文水县环保局
纪检组组长王新忠当面核
实，与文水县政协常委朱丽
彬电话核实，五人均称，没
有人给他们送过礼和打过
恐吓电话，要求改口。

经与文水县殡仪馆馆长
王效忠核实，王效忠说4月22
日上午王辉的爱人王建中曾
带着礼品到家里找过他请求
改口，王效忠拒绝并退回礼
品，但是没收到恐吓电话。

经与文水民政局原局长
陈越明核实，陈越明说曾有
人联系其女儿，要求其为王
辉改口，他予以拒绝。当
晚，他爱人接到匿名电话，
对方操南方口音，说了句

“你不认识我了,我们是老朋
友了,小心……”他 爱 人 因
不熟悉电话号码，挂断了
电话。

目前，调查组正在与该
报道记者王克勤联系，以便
进一步核实有关情况。

同时，有关网上反映王
辉的其他问题正在进一步深
入调查中。


